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CAPITAINERIE DU PORT 

COMPTE-RENDU DE LA JOURNEE PORT PROPRE DU 04/06/2022 

  

  

INTITULE : JOURNEE PORT PROPRE « ENVIRONNEMENT » 
DATE : 

10/06/2022 

OBJET : Nettoyage des digues du port et de son espace sous-marin ainsi que de 
l’étang du Ponant de Port Gregau à la passe des Abîmes côté ouest. 

VERSION : 

PROVISOIRE   

DEFINITIVE         PILOTE : Gilles FOUCRAS « Capitainerie » 04 67 56 50 06 

PRESENTS : 

AGGLOMÉRATION DU PAYS DE L’OR - SEA SHEPHERD - L’OFFICE FRANÇAIS A LA 
BIODIVERSITÉ (nouvelle venue) – LABEL BLEU - SCPGM34 – SEAQUARIUM - APPGM - LA 
PALANQUÉE – LOUPS DE MER - LA VILLE - LE QUAI EN FÊTE - ARTELIA Environnement 
(Nouvelle venue) - Organisateurs LA CAPITAINERIE  

ABSENT(S) : 
AILERON – WeOcean pour ECOGESTES - 
ZEAPACK / Covid 

 

BILAN DE LA JOURNÉE 

 

1. Remerciements : 

Toute l’équipe du Port tient à remercier tous les participants au nettoyage du 
port et du Ponant ainsi que les intervenants notifiés ci-dessus qui ont partagé 
cette journée entre les stands sur le quai d’honneur et le nettoyage. Un grand 
merci aussi à l’association des commerçants du quai d’Honneur « Le quai en 
fête » pour le prêt et installation des tentes, « l’Agglomération du Pays de L’or » 
pour le prêt des pinces, sacs et pour la benne de récupération des déchets.  

 

2. Inscriptions :  

- 35 inscrits sur le port + 10 (Artelia environnement) 

- 10 plongeurs de la Palanquée et de Sea Shepherd 

- 37 inscrits à l’étang du Ponant 

 

3. Bilan du nettoyage : 

La journée s’est merveilleusement bien déroulée malgré le manque d’un tier de 
l’effectif habituel pour le nettoyage du port. Ça n’aura pas empêché les équipes 
dévouées de remplir près de 70 sacs de 240 L de déchets divers sur les digues 
du port, les digues de la passe des Abîmes et sur les berges de l’étang du 
Ponant. L’agglomération du pays de l’Or nous aura permis de séparer et 
distinguer les déchets recyclables de type plastiques, canettes, verre … 

Les plongeurs ont relevé dans les eaux du port près de 25 pneus qui étaient 
utilisés sur les vieux pontons de l’avant-port à l’époque et qui tombaient dans 
les fonds après rupture des cordages qui les maintenaient. Parasol de 
restaurant, chaises et tables de bar, vélo, escabeau, chariots de transport, 
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lunette, bâches de protection de bateau, jantes de voiture, verres, bouteilles, 
objets métalliques non identifiés, etc…  

Sur les berges du Ponant et digue de la passe des Abîmes les équipes auront 
ramassé de nombreux bois flottés, roue de voiture, canettes, vestiges d’une 
vielle barque en bois, etc... 

Le container de 30 m3 a été rempli d’un tiers par l’ensemble des déchets relevés 
sur la journée (Voir photos ci-jointes) ce qui représente presque 2/3 de moins 
que les années précédentes. 

 

4. Conclusion :  

- Tout confondu : La collecte de déchets à terre est clairement inférieure à 
l’année précédente. Toutes les digues sembleraient être plus propres que 
ces dernières années.  

- Le travail des plongeurs a été très efficace. De nombreux objets ont été 
relevés des fonds. Chaises de bar, parasol de terrasse, verres, bouteilles, … 

cette année la restauration est à l’honneur       mais pas que ! 

Cette propreté des digues du port comme du Ponant est-elle due à la période 
COVID19 ou du fait que nous les ayons nettoyées également au mois de 
novembre 2021 ou tout simplement d’une réelle prise de conscience des 
pratiquants ? L’année prochaine nous en dira surement plus. 

- Il aura manqué de bras afin de couvrir toutes les zones qui étaient prévues à 
l’origine. L’aire de carénage n’aura pas été faite ce jour-là mais une équipe 
de la société ARTELIA Environnement s’est volontairement proposée 
quelques jours après pour son nettoyage durant deux heures ! Ce qui ajoute 
au compte une dizaine de sacs supplémentaires. 

- A améliorer « ? » : Vous qui avez participé à cette journée de nettoyage du 
port et de l’étang du Ponant, s’il y avait quelque chose à changer ou à 
améliorer sur cette journée, que diriez-vous ? Je ne promets pas de pouvoir 
agir mais j’en tiendrai compte quoi qu’il en soit. J’attends vos réponses sur 
gfoucras@lagrandemotte.fr  

- Il a déjà été évoqué qu’il faudrait trouver un moyen d’amener la jeunesse à 
venir plus nombreuse pour prendre la relève sur les digues. Il faudra donc 
trouver des messagers dans les facultés ou lycées / collèges… Sujet à 
aborder à la réunion 2023 ainsi qu’un affichage sur le quai d’honneur pour 
indiquer les exposants…  

 

 

Encore un GRAND merci à tous pour vos actions et votre présence. 

 

 

A NOTER DANS VOS CALANDRIERS 2023 

THEORIQUEMENT, LA PROCHAINE JOURNEE DE NETTOYAGE DU 
PORT DEVRAIT AVOIR LIEU LE SAMEDI 3 JUIN !  

CONFIRMATION EN DEBUT 2023 

 

mailto:gfoucras@lagrandemotte.fr


  

10/06/2022 - CR 2022.DOCX - PAGE 3 SUR 5 

 

 

 

 

5. Photos :  

 

Benne de 30 M3 remplie d’1/4 
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Quai d’Honneur 

Stands 
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Jean-Louis à l’enregistrement pour le Ponant 

  

ARTELIA Environnement 

4 jours plus tard mais très engagés sur l’aire de carènage  + 15 sacs 

 
 

 

 

 

 


